

Association MIEZAKA - Compte-rendu

MOTIF DE LA RÉUNION	LIEU
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2025	ESCALQUENS
PRÉSENT(S)	DATE
<ul style="list-style-type: none">● Marido● Laurent● Yves● Marie-Anne● Martine● Sara● Danielle● Ndanja	25 janvier 2026
Nombre total d'adhérents : 17 Nombre d'adhérents présents : 8 Nombre de procurations : 5	<i>Quorum atteint</i>

Ordre du jour

- Présentation et vote du bilan moral de l'association
- Présentation et vote du bilan financier de l'association
- Vote des nouveaux membres du bureau
- Les missions futures
- Les activités de financement à faire

Informations échangées

1. Bilan moral de l'association

- Le bilan moral de l'association a été présenté par la présidente de l'association sous forme du rapport d'activités ci-joint.
- Les points forts de l'AG :
 - Succès scolaires et pédagogiques
 - Excellence académique : L'école affiche un taux de réussite de 100 % au CEPE et 50 % au BEPC, ce qui valorise l'action de l'association.
 - Effectifs : À la rentrée 2025, l'école comptait 106 élèves en primaire, 27 au collège et 2 au lycée.
 - Perspectives : Une célébration pour les 20 ans de l'école est prévue en mai 2026, incluant une opération de vente de T-shirts pour financer de nouveaux tables-bancs.

- Actions sociales et infrastructures
 - Cantine scolaire : bien qu'essentiel, le service est jugé insuffisant face à la crise alimentaire, se manifestant par une hausse de l'absentéisme des bénéficiaires après les quatre mois de fonctionnement.
 - Aménagements réalisés : en 2025, la borne à eau a été réparée et un espace de jeux (Fanorona, Lahitelo) a été mis en service.
 - Urgence bâtiment : L'ancienne école est dans un état de délabrement avancé, rendant la construction d'un nouveau bâtiment (normes para-cycloniques) la priorité absolue.
- Ressources Humaines
 - Situation des enseignants : le statut des maîtres FRAM reste précaire. Madame Esther n'est toujours pas titularisée par l'État malgré ses années de bénévolat, et les parents peinent à assurer les salaires.
 - Contexte difficile : le village subit une forte insécurité alimentaire due à de mauvaises récoltes (manque d'eau) et une insécurité physique liée à des attaques de dahalo.
 - Contexte national : le changement de staff ministériel post changement de régime impose de recontacter les nouveaux responsables pour garantir le respect de la convention et le recrutement d'Esther.
- En France:
 - L'organisation de deux marchés de Noël a permis d'obtenir des résultats supérieurs à ceux des années précédentes.
 - Les ventes d'épices ont rencontré un franc succès.
 - Plusieurs appels à projets ont été menés en 2025 :
 - Bien qu'aucun n'ait abouti, l'équipe d'Occitanie Coopération a apporté un excellent accompagnement pour le montage des dossiers.
 - Le partenariat avec le club de football d'Esclquens a été rétabli. Ils nous ont fait don de vêtements de football inutilisés, comprenant :
 - Pour les enfants : Des maillots, des vestes et pantalons de survêtement, des chaussures de football, des shorts et des chaussettes de football.
 - Pour les adultes : Une grande quantité de maillots de football (plus de 70 !) et des shorts.
 - Le crowdfunding, notamment via HelloAsso, n'est pas une option viable pour le projet de construction de l'école. Cette plateforme est plus adaptée aux projets de moindre envergure nécessitant un financement sur une période plus courte, typiquement quatre mois, ce qui n'est pas le cas pour la construction.

Le bilan annuel a été voté à l'unanimité

2. Bilan financier de l'association

- Le bilan financier a été présenté par le trésorier de l'association (voir rapport ci-joint).
- Les recettes 2025 de l'association sont assurées à 60 % par des dons de particuliers (environ 4500 euros). En moyenne sur les dernières années, ces dons tournent autour de 4000 euros.

- Les bénéfices apportés par les marchés de Noël et la vente des épices (vanille incluse) ne compensent pas totalement les dépenses de fonctionnement de la cantine (primaire et collège) et les prestations de notre représentant au village. Si l'on exclut le don en nature relatif à l'achat des épices en 2025, il manque environ 700 euros pour être à l'équilibre sur ces postes.
- Le solde positif en fin d'année 2025 s'élève à 8933€.

Le bilan financier a été voté à l'unanimité

3. Décisions

Les décisions prises au cours de la réunion:

- A Madagascar
 - La cantine est très demandée:
 - Pour l'année scolaire 2025-2026, il est convenu de prolonger la cantine de 2 mois jusqu'à avril 2025.
 - Le financement pour 4 mois de la cantine 2026-2027 est aussi adopté.
 - Un soutien à l'achat des fournitures scolaires est également fortement demandé :
 - Un soutien financier de 300 € a été voté pour la rentrée scolaire 2026-2027.
 - Les tables-bancs pour la vieille école ne seront pas financés parce que ces salles de classe ne sont pas sécurisées (risque de nouveaux vols).
 - La construction de l'école demeure un défi majeur.
 - le devis de la construction est de 21 230€
 - la construction se fera pendant les vacances scolaires de juillet à août
 - on commencera par la démolition de l'ancien bâtiment
 - puis construire un nouveau à la place
 - La démolition et le terrassement seront faites par les parents.
 - La présidente effectuera une visite sur site en mai 2026.
- En France
 - Trouver des sources de financement pour la construction de la nouvelle école.
 - l'adhésion à Occitanie Coopération
 - L'adhésion a été votée.
 - Le but est de bénéficier des formations pour optimiser les réponses aux appels à projets.
 - Relancer les prises de contact avec les différentes organisations en vue de répondre à des appels à projets.
 - Contacter Yves Dufrenne concernant Airbus Defence & Space , par exemple.
 - Contacter Air France
 - Appels à projets Immédiats
 - répondre aux deux appels à projets identifiés pour les mois de février et mars (action à très court terme).

- Pour accroître l'efficacité et mettre les enfants le plus rapidement à l'abri, le recours à un prêt privé a été envisagé. Le processus envisagé serait le suivant :
 - Réussir un appel à projet servant de base de lancement au projet,
 - s'appuyer sur un emprunt privé de l'association pour financer le complément, plusieurs membres ayant indiqué être disposés à contribuer à ce dispositif,
 - continuer les activités de l'association pour assurer le remboursement des prêts.
- Les membres du bureau ont été reconduits, à savoir :
 - CABANNE Marie-Dominique : présidente
 - RAKOTOMAMPIONONA Ndanjamanana : secrétaire
 - MARIN Laurent : trésorier

Documents additionnels

- Rapport d'activités du 25 Janvier 2026
- Rapport financier du 01 janvier 2026